

Ayuda condicionada a El Salvador es aprobada

Washington, mayo 11 (UPI). La Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes que aprobó por unanimidad, un plan de compromiso para dar ayuda militar adicional a El Salvador, da al gobierno de El Salvador, 90 días desde que se apruebe la ley, para iniciar las conversaciones. Pero la legislación dispone que la ayuda continúe si los izquierdistas salvadoreños rechazan las conversaciones o imponen condiciones para su realización.

La Casa Blanca favorece conversaciones dentro del marco del proceso de democratización para asegurar la concurrencia de todos los sectores políticos a las elec-

ciones convocadas por El Salvador para fines de año, pero se opone a negociaciones previas de reparto del poder con los guerrilleros izquierdistas.

El representante republicano Henry Hyde, de Illinois, dijo que apoyó el compromiso por que "si no se puede tener una cena, es mejor conseguir un emparedado".

No obstante, agregó que el plan trata a El Salvador de manera muy diferente a cualquier otro país en crisis. Refiriéndose a la exigencia de negociaciones incondicionales con los "guerrilleros marxistas", expresó: "Seguramente uno no impondría eso al primer ministro israelí Menachem Begin".

— Pasa a la página 22 —



EXHORTA A RUSOS. París, mayo 11 (AP). El secretario de Estado de E.U.A., George Shultz, exhorta hoy a la Unión Soviética a unirse a los esfuerzos de paz en el Medio Oriente. Participa en una reunión ministerial de alto nivel de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico en esta capital.

Disidente ruso desearía emigrar hacia Occidente

Moscú, mayo 11 (Latin-Reuters). El disidente soviético Andrei Sakharov desea emigrar a Occidente y establecerse allí si las autoridades le otorgan una visa, dijo hoy su esposa Yelena Bonner.

Pero manifestó a periodistas occidentales que el físico galardonado con el Premio Nobel no había reci-

bido una invitación para asumir un cargo en la Universidad de Viena. También expresó pesimismo respecto de que Moscú le permitiría salir del país.

La Universidad austriaca anunció el mes pasado que ofrecía a Sakharov una cátedra de profesor visitante y funcionarios en Viena.

— Pasa a la página 17 —

Más ataques a Walesa hace la prensa oficial

Varsovia, mayo 11 (UPI). Un diario oficial de la ciudad de Gdansk indicó que es "un sueño del pasado" el prestigio de Lech Walesa como líder popular de la proscrita organización sindical independiente Solidaridad así como sus propuestas de sostener conversaciones con las autoridades.

En el último de una serie de ataques contra Walesa e los medios de comunicación

oficiales, el diario "Dziennik Baltycki" señaló que "las grandes ambiciones" del dirigente sindical no están en proporción a "sus habilidades".

"Walesa no trata de entender esto y que su labor ha concluido, y en lugar de dedicarse al descanso, haciendo compras, labores de jardinería ha estado pretendiendo ser un político", señaló.

Pueden seguir sanciones de E.U.A. a sandinistas

Washington, D.C., 11 mayo (AP). La sanción azucarera que el presidente Ronald Reagan, impuso a Nicaragua pudiera ser la primera de una serie de represalias económicas por el apoyo que el régimen sandinista brinda a los insurgentes de otros países de la América Central.

El portavoz presidencial Larry Speakes comentó además los acontecimientos en la región.

El gobierno del presidente Ronald Reagan, ha comenzado a practicar represalia económica en per-

juicio de lo que califica de "subversión y violencia extremista apoyada por Nicaragua" al reducir notablemente la cuota de azúcar que esa nación centroamericana puede vender en mercados estadounidenses.

En tanto la cuota nicaragüense de azúcar será reducida de 58,800 a 5 mil toneladas; las de Honduras, Costa Rica y El Salvador — que apoyan la política de Washington en América Central — se verán incrementadas.

Se reúnen cancilleres del grupo "Contadora"

Panamá, mayo 11 (UPI). Los cancilleres de Colombia, México, Panamá y Venezuela, que integran el "Grupo de Contadora", inician hoy una reunión de dos días, para analizar la crisis en América Central y las posibilidades de enviar una fuerza de paz a Costa Rica.

Los cancilleres realizan sus consultas luego de solicitar al Consejo de Seguri-

dad de las Naciones Unidas, el aplazamiento de su sesión de emergencia para tratar las denuncias de Nicaragua, de que Estados Unidos y Honduras están cometiendo actos de agresión en su contra.

Asimismo, los cancilleres Rodrigo Lloreda Caicedo, de Colombia; Bernardo Sepúlveda, de México; Juan

— Pasa a la página 17 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

AYUNO Y ORACION. Buenos Aires, mayo 11 (AP). El argentino Adolfo Pérez Esquivel, Premio Nobel de la Paz 1980, anuncia que ha iniciado un período indeterminado de ayuno y oración. El sacrificio lo hace por el hambre, y el desempleo que existe en su país.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

70 AÑOS. Bonn, mayo 11 (Servicio Especial). Willi Daume, presidente del Comité Olímpico de Alemania y directivo del COI, celebra sus 70 años de vida.

A.L. debe el 30% de su producción

Montevideo, mayo 11 (UPI). La deuda externa de América Latina se sitúa en los 300,000 millones de dólares, lo que significa el 30 por ciento de su Producto Bruto Interno, dijo aquí el economista chileno Carlos Masad.

Masad, ex presidente del Banco Central de Chile y actual asesor de la CEPAL, fue invitado por la cadena de economía uruguayaya a dictar una conferencia sobre los problemas financieros de la región.

Masad dijo que la deuda externa de 18 países no exportadores de petróleo pasó de 2,000 millones de dólares a 27,000 millones de dólares, de 1970 a 1981.

Muertos y heridos en motín de penal

Lima, mayo 11 (Latin-Reuters). Dos extremistas presos murieron y otros nueve resultaron heridos durante un motín registrado en el penal de la isla de Frontón, dijo hoy la Asamblea Permanente de Defensa de los Derechos Humanos de Perú.

La comandancia de la Guardia Republicana, encargada de la vigilancia del presidio, declinó sin embargo confirmar el incidente, también anunciado por los mantulinos limeños.

La asamblea dijo en un comunicado que internos imputados de acciones guerrilleras pertenecientes al grupo maoísta Sendero Luminoso fueron atacados por la guardia del penal, cuando apoyaron una protesta de presos comunes que reclamaban más alimentos.

"A raíz de este hecho hay confirmada la muerte de dos presos políticos y nueve heridos", dijo el documento, que no identificó a las víctimas.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CALIDA BIENVENIDA. Nueva York, mayo 11 (AP). La embajadora de los Estados Unidos ante las Naciones Unidas, Dra. Jeane Kirkpatrick, acompañada por el embajador

de Ecuador, Miguel Albornoz (izquierda) y René Valverde, presidente de la Asociación Norteamericana-Ecuatoriana. A la Dra. Kirkpatrick le dieron una cálida bienvenida.

Hoy discuten quejas de Nicaragua en las N.U.

Naciones Unidas, mayo 11 (Latin-Reuters). Los miembros del Consejo de Seguridad se reunirán mañana para reanudar las discusiones sobre las quejas nicaragüenses, dijo hoy un vocero de las Naciones Unidas.

Manifiestó que desconocía si esto conduciría inmediatamente a la reanudación del debate público que fue interrumpido para aguardar el resultado de una reunión de cancilleres latinoamericanos que intentan aliviar las tensiones en América Central.

Los ministros del denominado Grupo Contadora, que incluye a Colombia, Panamá, Venezuela y México, tienen previsto reunirse hoy en Panamá.

Interés alto mantiene fuerte al dólar afirman

París, mayo 11 (AP). El secretario del Tesoro de los Estados Unidos Donald Regan dijo hoy que los intereses altos mantienen al dólar "extraordinariamente fuerte" y que el estaría complacido si continúa la reciente tendencia hacia tasas más bajas.

Regan, en reunión de prensa en el aeropuerto cuando se disponía a regresar a Washington, declaró que las quejas acerca de la fortaleza del dólar constituyeron uno de los principales temas de la conferencia de dos días de la Organización para la Cooperación Económica el Desarrollo, que finalizó el martes.

"Nosotros también concordamos en que las altas

Nicaragua aún no ha presentado una resolución formal ante el Consejo de Seguridad, pero fuentes diplomáticas dijeron que prosiguen las consultas sobre un texto.

Manifiestaron que los Estados Unidos estaban dispuestos a vetar cualquier referencia a agresión, interdicción o amenaza de una "gran potencia no identificada" y a rechazar un llamado de negociaciones bilaterales entre los Estados Unidos y Nicaragua.

Ambos puntos fueron formulados en un texto que los nicaragüenses hicieron circular el lunes como un documento privado de trabajo, lo cual es el procedimiento acostumbrado previo a un esbozo de resolución formal.

tasas de interés de los Estados Unidos están haciendo que el dólar siga extraordinariamente fuerte", afirmó.

Agregó que trataría de convencer al Congreso para que reduzca el déficit en el presupuesto, "particularmente a partir de 1984".

El funcionario dijo que las tasas de interés han estado decayendo en forma sostenida en las últimas dos o tres semanas.

"Damos la bienvenida a una continuación de esa tendencia, pero no deseo comprometerme" acerca de predecir hasta dónde llegará la baja, expresó Regan.